

Si vous avez des difficultés à visualiser cet email, [suivez ce lien](#)



INFOS PRESSE

DU 18 OCTOBRE AU 8 NOVEMBRE 2024

>> Pour connaître les dossiers suivis par les attachés de presse [cliquer ici](#)

Solidarité :+ de 800 kits de fournitures distribués **La Caisse des écoles accompagne les élèves précaires**



Depuis le 26 août dernier, la Caisse des écoles de Toulouse distribue à plus de 500 familles précaires, représentant plus de 800 élèves des écoles primaires, des kits de fournitures scolaires comme des cartables et autres fournitures scolaires mais également des vêtements.

La Caisse des écoles de Toulouse accompagne, comme chaque année, les élèves toulousains les plus précaires. Elle est financée en quasi-totalité par la Mairie de Toulouse, avec une participation du Conseil Départemental de la Haute-Garonne. Cela s'inscrit dans le prolongement des actions sociales menées en propre par la Mairie de Toulouse en faveur de ces foyers, comme l'exonération du coût de la cantine et du CLAE.

Cette semaine, Marion Lalane - de Laubadère, 1ère Adjointe en charge des politiques pour le Bien Grandir et Présidente de la Caisse des écoles, s'est rendue à l'une des distributions organisées par la Caisse des écoles de Toulouse, pour rencontrer les familles.

L'année dernière, pour l'année scolaire 2023-2024, + de 1800 élèves ont pu bénéficier de fournitures et vêtements. Pour l'année scolaire 2024-2025, trois phases de distribution ont lieu, dont une au printemps

:

- août-septembre 2024 : cartable et fournitures scolaires (trousse, crayons, stylos, gomme, taille-crayon, ciseaux, feutres, règle, équerre, compas, ardoise, agenda, porte-vues,...) selon les besoins de l'élève.

- octobre-novembre 2024 : Vêtements (chaussures, jogging, doudoune) de 4 à 12 ans.
- nouveauté, avril-mai 2025 : kit « Beaux jours » (sac, serviette, maillot de bain, short, bonnet de bain, casquette).

Établissement public d'intérêt communal, la Caisse des écoles de Toulouse perpétue depuis plus de 140 ans sa mission d'aide aux enfants les plus démunis scolarisés dans les écoles primaires de la Mairie de Toulouse. Elle reçoit également des dons de nombreux souscripteurs et bénéficie des actions de mécénat de partenaires.

Toulouse Métropole Run Experience

Le marathon et le semi affichent complets



Absent depuis 2019, le Marathon de Toulouse Métropole est de retour dans les rues de Toulouse et ses alentours sous le nom de Toulouse Métropole Run Expérience, dimanche 10 novembre. Et, 5 ans après, c'est un carton !

Avec à la tête de son organisation la société Playground, experte dans l'organisation de courses à pied de grande envergure, en partenariat avec Toulouse Métropole, la course iconique affiche complet avec 6.400 inscrits. Le semi-marathon

a fermé également le guichet avec 11.400 inscrits. Le 10km affiche 7.000 participants, il reste encore 1.000 dossards disponibles. Des chiffres jamais atteints pour ces courses à Toulouse. Ils confirment l'importance et un engouement sans cesse affirmé pour la course à pied.

Le week-end de la course sera effectivement une expérience à part entière : parcours, animations, village... Une course qui se veut également responsable grâce à des actions très concrètes

- 0 bouteille plastique aux ravitaillements : l'organisation se relie au réseau d'eau potable de la ville
- 0 gobelet jetable
- Des ravitaillements solides locaux
- Pas de production en masse de T-shirts finishers fabriqués à l'autre bout du monde
- Des médailles en bois issues de forêts gérées durablement
- Le tri et la gestion des déchets tout au long et à la fin des courses

>> Plus d'informations sur [Toulouse Run Experience](#)

Culture

Le Gardien du temps opus II : spectacle monumental du 25 au 27 octobre

Après un premier opus en 2018 qui avait connu un succès retentissant, Toulouse Métropole organise un nouveau spectacle gratuit de la compagnie La Machine qui se déroulera dans les rues de la ville, durant

les vacances de Toussaint, du vendredi 25 au dimanche 27 octobre 2024.

Ce deuxième opus du "Gardien du Temple", imaginé par François Delarozzière, verra le retour d'Astérion le Minotaure, d'Ariane la Grande Araignée et d'une troisième machine, la terrible Lilith.

Pour cet événement totalement gratuit et accessible à tous dans l'espace public, Toulouse Métropole, organisateur, œuvre à la mise en place de cet événement de grande ampleur jamais réalisé, avec comme principal enjeu la sécurité, la cohabitation entre les différentes activités de la ville, en s'adaptant aux conditions spécifiques du spectacle et en limitant les contraintes sur les habitants et la vie locale.

Une page dédiée à l'événement legardiendutemple.toulouse.fr a été créée sur le site metropole-toulouse.fr pour l'information du grand public et toutes les informations pratiques, mise à jour en continu
On peut y retrouver :

- > le programme jour par jour du spectacle
- > les actualités
- > Les infos sur la circulation, le stationnement et le dispositif de sécurité
- > les différents dispositifs d'accessibilité
- > le livret jeunesse pour découvrir le spectacle...

>> **Télécharger [le kit presse](#)**

10^e édition du festival Lumières sur le Quai : Embarquement vers le futur



"Créer avec l'IA ?" C'est le thème choisi cette année pour la 10^e édition du festival Lumières sur le Quai, en écho à l'exposition IA : Double Je. Le Quai des Savoirs donne rendez-vous au public du 18 octobre au 3 novembre autour d'installations artistiques et scientifiques, de rencontres, d'ateliers et d'événements festifs. Avec en ouverture du festival, vendredi 18 octobre, le Forum des futurs désirables.

À ne pas manquer :

- **Un parcours artistique et scientifique** en 15 étapes, du 18 octobre au 3 novembre de 10h à 20h, en accès libre sur les allées Jules-Guesde et au Quai des Savoirs.
- **Des ateliers tous les après-midi** aussi bien pour les adultes que pour les enfants (rétrogaming, dessin, construction d'un robot-plante).
- **Un concert fantaisie** Intelligence Artificielle contre Imagination Artistique avec Jean-François Zygel et

l'Orchestre national du Capitole de Toulouse à la Halle aux Grains le 24 octobre.

- **Une rencontre en duplex et téléprésence** le 29 octobre entre le Quai des Savoirs et la Société des arts technologiques (SAT) de Montréal, en partenariat avec Mutek et l'Institut français : *Algorithms : quels futurs pour la musique à l'âge de l'IA ?*
- **Une soirée Clutch** pour Halloween en partenariat avec le magazine Clutch le 31 octobre jusqu'à 23h.
- Un week-end de clôture très festif, dont une **nocturne événementielle** le samedi 2 novembre jusqu'à 23h avec la déambulation lumineuse et musicale Be Hop ! de la compagnie Remue Ménage.
- **Un podcast** avec des artistes du festival "Détour vers le futur : l'IA, un outil pour créer ? ».
- **Au Plateau Créatif** : Random Bazar un cabinet de curiosités pop à destination de tous les publics. Deux jeux de coopération à découvrir tous les jours du festival.
- **Au Quai des Petits** (2-7 ans) : séances habituelles à 10h, 12h, 14h, 16h (5€ la séance). Les 2 et 3 novembre, séances gratuites toute la journée, et accès libre en continu de 18h à 23h le samedi.
- **Des horaires étendus pour les derniers jours de l'exposition IA : Double Je.**

Au cœur de l'exposition, des installations présentent les différentes utilisations que l'on peut faire de l'IA et les visiteurs sont invités à participer à des expériences sur tables interactives : On y joue à se laisser conduire par un véhicule autonome, on y construit un outil d'aide au diagnostic du cancer du sein, on y découvre comment l'IA permet d'anticiper les effets du changement climatique.

>> De 10h à 20h du 18 octobre au 3 novembre (sauf le lundi) et jusqu'à 23h les 31 octobre et 2 novembre. Gratuit pour la soirée Clutch le 31 octobre et les 2 et 3 novembre

Lumières sur le Quai (Festival gratuit, tout public)

Du mardi au dimanche de 10h à 20h // Quai des Savoirs, allées Jules-Guesde et dans la métropole

>> **Découvrir [le programme](#)**

Sémiramis & Don Juan,

un ballet de Christoph Willibald Gluck au Théâtre du Capitole

Novateur et passionné de danse, Christoph Willibald Gluck a œuvré sa vie durant pour que le ballet ne soit plus réduit à un simple divertissement, mais devienne une action expressive et autonome.

C'est ainsi qu'en 1761 à Vienne, son ballet Don Juan devient le manifeste du ballet-pantomime et le premier « ballet », au sens moderne du terme.

En 2024, ce sont aux chorégraphes Edward Clug (Don Juan) et Ángel Rodríguez (Sémiramis) qu'il revient de nous révéler l'éternelle modernité de ces deux partitions.

Ce programme exceptionnel sera dirigé par le grand maître de la musique ancienne et baroque, Jordi Savall, qui conduira son Concert des Nations.

>> **Télécharger [le dossier de presse](#)**

Ballet : Sémiramis & Don Juan du jeudi 24 octobre au mercredi 30 octobre au Théâtre du Capitole

Durée : 1h30 - Tarifs : de 8 à 70 € // [Réservations](#)

Appel à projets

pour la réalisation d'une fresque murale à l'Observatoire de Pech David

La Mairie de Toulouse lance un appel à projets pour la réalisation d'une fresque artistique sur le château d'eau de l'Observatoire de Pech David, situé 85 chemin des Côtes de Pech David, 31400 Toulouse.

Cette réalisation et sa livraison pourront s'accompagner d'un temps de restitution et de médiation auprès des habitants du quartier.

Le projet artistique s'inscrira dans des thématiques liées à la nature et pourra être en lien avec l'eau (la Garonne passant à proximité), la terre et le ciel (le téléphérique Téléo survolant le site). L'œuvre pourra être abstraite ou figurative, mais en adéquation avec la nature verdoyante du site de Pech David et plus globalement avec l'ensemble du site. On peut déposer un dossier de candidature jusqu'au 31 octobre.

>> **Toutes les infos sur metropole.toulouse.fr**

Nature

« Des fleurs sur mon mur »

pour « fertiliser » les réalisations des Toulousains



Depuis 2016, la Mairie de Toulouse propose aux habitants (particulier, commerçant, association) de participer à la végétalisation de l'espace public avec l'opération « Des fleurs sur mon mur ».

Cette année, un concours a été lancé pour valoriser l'engagement des Toulousains impliqués dans cette démarche mais également pour encourager ce dispositif à se développer encore davantage.

L'occasion pour les habitants de partager leurs réalisations végétales avec la communauté toulousaine, de promouvoir la biodiversité urbaine et peut-être d'inspirer d'autres citoyens à rendre notre ville encore plus verte et accueillante !

Les Toulousains peuvent découvrir et voter pour les trois plus belles d'entre elles (jusqu'au 10 novembre).

>> **Galerie des murs fleuris - Concours photos des plus belles opérations « Des Fleurs sur mon mur » sur jeparticipe.toulouse.fr**

La dernière rando-vélo de 2024

D'avril à novembre, chaque premier dimanche du mois, Toulouse Métropole organise et anime des randos-vélos gratuites sur l'ensemble du territoire. Chaque sortie propose un circuit différent qui permet de faire découvrir les aménagements du vaste réseau cyclable et vert des 37 communes de la métropole.



L'ultime rando-vélo de 2024, aura lieu le 3 novembre et propose aux participants de découvrir les principaux lacs de la Métropole. Cette balade, de 25 km, les emmènera des allées Jean Jaurès à Sesquières en passant par le parc de la Maourine et le lac de Saint-Caprais à l'Union. Le retour le canal du Midi.

Les rando-vélos sont gratuites, sur inscription

>> RDV dimanche 3 novembre à 10 heures – Allées Jean

Jaurès, au pied de la statue Riquet (côté Canal du Midi).

>> **[Pour s'inscrire à la rando-vélo](#)**

// Infos pratiques //

#Jours de spectacle

• Du vendredi 25 au dimanche 27 octobre, l'opéra urbain Le Gardien du Temple - La Porte des Ténèbres se déploie dans les rues de Toulouse entraînant des restrictions d'accès et de stationnement.

>> **[Retrouver toutes les informations sur les règles d'accès et de stationnement au centre-ville](#)**

#Jour de Mairie

Modifications d'horaires de Maisons Toulouse Services pour le mois d'octobre :

- MTS Sauzelong - Jusqu'au 31 octobre
- lundi, mardi, mercredi et vendredi de 8h30 à 12h00 et de 13h15 à 17h00
- jeudi de 13h15 à 17h00

CONTACTS PRESSE

service.presse@mairie-toulouse.fr

tel. 05 61 22 21 47

Espace presse en ligne // [@PresseToulouse](#)

La lettre d'information du service de presse est éditée par la mairie de Toulouse. L'utilisation de tout contenu (image, média ou texte) est soumise à autorisation. Les contenus de la lettre d'information du service de presse sont donnés à titre informatif, et n'engagent en aucun cas la responsabilité de la mairie de Toulouse. Directeur de la publication : Jean-Luc Moudenc. Conception/rédaction : service de presse, mairie de Toulouse.

Pour vous désinscrire de la lettre d'information "Infos presse", [cliquez ici](#)